



# Empresas Copec triplica sus ganancias en 2024 y cierra con US\$ 1.111 millones

**“Fue un año en que logramos una importante recuperación de nuestros resultados”,** dijo su gerente general, Eduardo Navarro. El Ebitda de la empresa llegó a los US\$ 3.015 millones durante el 2024, lo que equivale a un alza interanual de 31,1% respecto al 2023, cuando este totalizó los US\$2.301 millones.

**SOFÍA ARAVENA**

—Continúa la temporada de resultados corporativos, y este jueves fue el turno de Empresas Copec, la principal empresa del grupo Angelini, que mostró un avance en sus utilidades del cuarto trimestre y anuales durante el año pasado.

Según detalló la empresa en sus estados financieros enviados a la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), durante todo el 2024 la empresa tuvo una utilidad por US\$1.111 millones, lo que corresponde a un incremento interanual de 218,5% respecto al mismo periodo de 2023, cuando las ganancias ascendieron a US\$ 349 millones. Según detalló la empresa, esto se debió a un mejor resultado operacional en los sectores forestal y energía.

En el cuarto trimestre las ganancias de la compañía fueron por US\$191 millones, con

un avance de un 14% respecto de los US\$166 millones registrados entre octubre y diciembre del año anterior, debido a un mejor desempeño del sector forestal.

El Ebitda de la empresa llegó a los US\$ 3.015 millones durante el 2024, lo que equivale a un alza interanual de 31,1% respecto al 2023, cuando este totalizó los US\$2.301 millones. En el cuarto trimestre del año pasado fue de US\$ 644 millones, con un descenso de 1,7% respecto a los US\$655 millones del mismo periodo del año previo.

“Fue un año en que logramos una importante recuperación de nuestros resultados, en un entorno macroeconómico desafiante, que supimos superar con éxito. Hoy, somos testigos del significativo impacto que está generando MAPA, con una contribución clave al incremento de volúmenes y eficiencia en costos, que nos permite enfren-

tar de manera competitiva los ciclos del negocio”, dijo Eduardo Navarro, gerente general de Empresas Copec en un comunicado.

En cuanto al sector forestal, la empresa indicó que hubo una mejora de su resultado operacional, que se explicó por “alzas en los volúmenes, asociado al funcionamiento de MAPA, junto con menores costos de venta unitario de las fibras corta blanqueada y larga cruda. A esto se suma un crecimiento en los volúmenes de paneles”.

La utilidad de Arauco ascendió a US\$ 476 millones a diciembre del año pasado, por encima de los US\$ 359 millones obtenidos en 2023. Los ingresos crecieron un 8,9% en el periodo, en parte debido a mayores ventas en celulosa.

La distribuidora de combustibles Copec anotó ganancias anuales por \$323.058 millones, por debajo de los \$487.639 millones

alcanzados durante el ejercicio de 2023. Las ganancias de Abastible, Metrogas y Sonacol, por su parte, mostraron mejoras durante el año pasado, respecto al periodo anterior.

“El resultado operacional del sector energía fue menor en Copec Chile, asociado a un margen industrial menos favorable y a un efecto de revalorización de inventario negativo, lo que fue compensado parcialmente por mayores volúmenes de venta y un efecto de revalorización de inventario positivo en Terpel”, indicó la empresa en su análisis razonado.

Con respecto al sector minero del grupo empresarial, Cumbres Andinas en Perú anotó una baja en sus resultados debido a menores ventas en Mina Justa, con un plan de producción que contemplaba para el año una menor ley de mineral prevista en la etapa actual del proyecto.

Navarro destacó la reducción del indicador de deuda financiera neta/EBITDA, pasando desde 3,9 veces, registrado al cierre del cuarto trimestre de 2023, a 2,6 veces.

## HITOS DE 2024

En septiembre del año pasado, Arauco del grupo Angelini anunció la inversión del mayor proyecto de su historia, que considera la construcción de la planta de celulosa Sucuriú en la localidad de Inocencia, estado de Mato Grosso do Sul.

El presupuesto anunciado ascendió a los US\$4.600 millones, que se dio a conocer mediante un hecho esencial. La fábrica tendrá una capacidad de producción de aproximadamente 3.500.000 toneladas por año de celulosa tipo pulpa kraft blanqueada de eucalipto, según se detalló en ese momento.

Por otro lado, a mediados de diciembre, Abastible, otra de las empresas del grupo, concretó su llegada a Europa tras compra de división de gas licuado a española Cepsa.

La operación valorada en 275 millones de euros se concretó el pasado 12 de diciembre, según informó la compañía a través de un hecho esencial enviado a la Comisión para el Mercado Financiero (CMF). ●

